
令和６年度 西彼北小学校 修学旅行 

～心に刻もう 楽しい思い出 友達のよさ そして学級の輝き～ 
 

その１「いざ出発！」 

 雨の中の出発式。友達が具合が悪い時、誰かが困った時、つまりピンチの時こそ、みんなで

助け合い誰一人悲しい思いをすることなく 2日間過ごすことが大事であることを確認し、いざ

出発。全校児童の見送りに後押しされ、吉野ヶ里遺跡へ。 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ビンゴで盛り上がっている間に、あっという間に吉野ヶ里に到着。（ちなみに最初のビンゴ

は理乃さんでした）全員元気です。雨はまったく降っていません。肌寒いくらいなので、思い

っきり活動できそうです。 

 



その２ 「人の歩んできた歴史～吉野ヶ里遺跡にて」 
 

 

 見学のスタート時は「降雨なし」。涼しいので活動もスムーズ。山口先生はこの吉野ヶ里に２度も下見

に訪れたとのこと。そのかいあって、貴重なガイダンスもあり、効率よくすべてのコースを回ることができ

ました。（長年、修学旅行に行きましたが、これまでこんなに充実した学習を経験したことはありませ

ん。）終盤で雨に降られましたが、みんな最後まで意欲的に学習ができました。 

 昼食後、１２時４０分頃、熊本城に向け出発です。（みんな元気です） 
                                                                      

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



その３ 「歴史と復興～日本の名城：熊本城～」 
 

 熊本地震からの復興を遂げつつある熊本。その象徴が熊本城の雄姿であることを実感する見学でし

た。 移動の際は多少雨に打たれましたが、わくわく座や天守閣での学習は室内だったので、影響はあ

まりありませんでした。もう少しゆっくり見たい、学びたいという意見も聞かれたので、何かの折に再度こ

こを訪れてほしいなと思いました。今ホテルへの移動中の車内です。今日の学びの振り返りをしていま

す。とても静かです。 
「無事到着です」 

 無事に熊本城に着きました。少し雨が降っていますが、活動に支障がない程度です。私はウトウトし

ていましたが、子どもたちは目パッチリでゲーム等を楽しんでいました。本当に元気です。  
                              

 

 

 

 

 

 

 

 

 



その４ ホテルでのひととき 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

    ハロウィンの装い            入館式の様子           到着後の班長会議         ホテルからの眺め 

 

 
  
 
   
 
  
 
  

どれにしようかな？       チョコレートフォンデュ！       くつろぎタイム          チーム６１４号室 
    
   
 入館式を終え、班長会議。１８時から楽しみにしていた夕食（バイキング）。疲れているはずの子どもたちでしたが、ごちそうを目の当たりにし、スイッチが入りました。

「たくさん取り過ぎでは…」と心配な子も、ぺろりと完食。さらに、おかわりをするほどの食欲。充実のデザートも心から楽しんでいました。（そういう私も…）その後の入浴

では、入り口でピシッと並んだ履物を誇らしく感じました。２０時から管内のショップでお土産を購入。就寝を前に、一人ひとりが今日一日をしっかり振り返り、記録を残し

ています。楽しい夜ですが、明日に備え、就寝を見届けたいと思います。 

 ※明朝の様子を報告した後は、グリーンランドを駆け回りながら子どもたちの活動を見守りますので、更新は帰りの車内になると思います。ご容赦ください。  



その５ 「グリーンランドへ～雨雲はどこへやら～」 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 やや寝不足の顔もちらほら見受けられますが、みんな元気に朝食！昨日とはまた違ったメニ

ューでエネルギーを補給しました。最新の天気予報では、短時間の雨はあるものの、ほとんど

雨の心配はなさそうです。今も全く雨が降っていません。しっかり安全を見守ります。この後退

館式、そしてグリーンランドへ。今日のテーマはズバリ「チームワーク」です。 
 
 グリーンランドでの班活動。自分たちの計画をもとに行動しました。私たち教師も３班ぞれぞ

れに随行しながら活動を見守りました。途中考え方の違いからバラバラになりそうな時もありま

したが、それぞれに自制心をもちながら、そして他への思いやりをもちながら、最後まで何とか

まとまりをもって活動できました。 

 この２日間、決して順風満帆ではありませんでしたが、よいことも悪いこともしっかり受け止め

ながら、「本当の仲間」になるためには、お互いの思いをしっかり伝え合うことが大事だというこ

とをあらためて学ぶことができたと思います。私自身、６年生のよさをたくさん見つけることがで

きた２日間でした。６年生のこれからのさらなる成長が楽しみです。 
 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


